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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE 

VENDREDI 12 AVRIL 2013 À PARIS 
 

Nous remercions à nouveau Eric SIZAIRE et son équipe qui nous reçoivent pour cette A.G. sur leur 

chantier de la Tour D2 : 

 

Grâce au jeu de piste communiqué par Michel SCHNEIDER, et malgré un parvis de la Défense venté et 

pluvieux (nous aurons alternance d’éclaircies et de giboulées toute la journée), la cinquantaine de 

participants se retrouvait à l’heure prévue pour un café d’accueil accompagné de mini viennoiseries, mini 

mais excellentes. 

 

Paul SIGEL pouvait ainsi ouvrir l’assemblée générale : 

 

Chers amis, 

Bonjour à toutes celles et ceux qui sont là aujourd’hui pour notre Assemblée Générale Ordinaire annuelle. 

Je remercie particulièrement ceux qui sont venus de loin pour cette réunion. Je remercie Monsieur Alain 

BELLANGER (nouveau DRH de VCF) et notre correspondant auprès de VINCI d’avoir accepté notre 

invitation.  

Je salue aussi Jean-Hervé BERTHOUMIEU, premier Président de l’ADVC et son vice-Président Jacques 

DEBREUX nouvellement élus à la tête de cette nouvelle association des anciens de VINCI Construction 

(ADVC).  

Avant de passer en revue les documents administratifs un peu rébarbatifs mais obligatoires de cette 

Assemblée Générale Ordinaire annuelle de notre Amicale, je veux ici remercier nos hôtes et plus 

particulièrement Jean-René LABONNE et son équipe qui nous accueillent aujourd’hui sur ce chantier 

acrobatique et impressionnant que nous visiterons cette après-midi. 

Au cours de cette année et depuis notre dernière Assemblée Générale à Bordeaux, un certain nombre de 

nos amis, trop nombreux, ont disparu. Sans pouvoir les nommer tous en risquant d’en oublier, je vous 

demande de vous lever et d’observer une minute de silence en leur mémoire. 

... Merci. 

 

A présent, et je bouscule ici un peu les habitudes, je dois vous annoncer qu’au cours du Conseil 

d’Administration qui s’est tenu hier soir, je ne me suis pas porté candidat à ma succession de Président de 

ce Conseil. En effet, bien que vous m’ayez accordé votre confiance à 99,3 % pour un quatrième mandat 

d’administrateur, je n’ai pas souhaité poursuivre la route comme Président car après un septennat à ce 

poste il m’a semblé que je pouvais passer la main à Michel SCHNEIDER qui s’est porté candidat et a été 

élu par les administrateurs hier soir. Je suis sûr qu’il poursuivra avec application et compétence la mission 

que m’avait transmise en 2006 Xavier de SAVIGNAC, sous les auspices de François BOURIAT. Je lui 

souhaite bon courage et le succès dans cette fonction et vous demande de l’applaudir pour le remercier de 

prendre ce relais. 

 

 

 

Au cours de ce Conseil d’hier soir a été constitué le Bureau qui est maintenant le suivant : 

Président :                Michel SCHNEIDER 

Vice-Président :        Paul SIGEL 

Secrétaire :               Jacques TATIN 

Secrétaire Adjoint :   Joachim TOMAS 

Trésorier :                 Bernadette HIVERNAT 

 

 

Je vais maintenant passer à la partie obligatoire et administrative de notre Assemblée Générale et vous 

donner les résultats du vote des 11 résolutions qui vous ont été soumises et que nous avons dépouillées 

jusqu’à hier soir. 
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Sur 558 membres actifs inscrits, nous avons reçu 303 bulletins de vote, soit 54,3 %. 

Je remercie ici tous les membres pour l’envoi de leur réponse. 

 

 

1ère résolution : approbation du rapport moral de l’exercice 2012. 

Jacques peux-tu nous lire ce rapport moral. 

Lecture du rapport moral qui était joint à la convocation à l’AG. …  Merci 

Ce rapport moral a obtenu : 299 voix pour 

                                                  0 voix contre 

                                                  4 abstentions 

Ce rapport est donc approuvé à 98,7 %. Merci 

 

 

2ème résolution : approbation des comptes de l’exercice 2012 

Bernadette va vous faire la lecture de ces comptes annuels, arrêtés au 31 décembre 2012. Bernadette c’est 

à toi. 

Commentaires sur le bilan et le compte de résultat. 

Pour répondre à la question d’un de nos adhérents, qui s’étonnait de la "perte" ressortant de la 

comparaison entre les produits et les charges de l’année pour le voyage en Andalousie, il est 

précisé que cette perte s’explique en partie par un enregistrement en 2011 d’une recette de 2 000 € 

qui aurait dû être extournée sur ce voyage. La majeure partie de la perte restante correspond au 

supplément que nous avons payé pour le billet d’avion de notre reporter, Marc Chartier, qui nous a 

rejoints en cours de voyage. 

     … Merci. 

Je précise que ces comptes ont été contrôlés et approuvés par Madame Annie CORNET, que nombre 

d’entre vous connaissent et qui se rappellent de la rigueur et de la précision avec laquelle elle gérait les 

comptes de l’établissement parisien de la branche Bâtiment de GTMBTP. Nous la remercions pour ce 

travail. 

Quelqu’un a-t-il une question ou une précision à demander ? 

Les comptes, tels que présentés ont obtenu : 300 voix pour 

                                                                            0 voix contre 

                                                                            3 abstentions 

Ces comptes sont donc approuvés à 99,00 %. Merci. 

 

 

3ème résolution : quitus aux administrateurs de leur gestion pour l’exercice 2012 

Cette résolution a obtenu : 302 voix pour 

                                                0 voix contre 

                                                1 abstention 

Le quitus pour la gestion des administrateurs est donc obtenu à 99,7 %. Merci. 

 

 

 

 

4ème résolution : renouvellement du mandat de Paul SIGEL 

Paul SIGEL a obtenu : 301 voix pour 

                                          0 voix contre 

                                          2 abstentions 

Le mandat de Paul SIGEL est renouvelé pour trois ans à 99,3 %. Merci. 

 

 

5ème résolution : renouvellement du mandat de Michel SCHNEIDER 

Michel SCHNEIDER a obtenu : 301 voix pour 

                                                          0 voix contre 
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                                                          2 abstentions 

Le mandat de Michel SCHNEIDER est renouvelé pour trois ans à 99,3 %. Merci. 

 

 

6ème résolution : renouvellement du mandat de Joachim TOMAS 

Joachim TOMAS a obtenu : 300 voix pour 

                                                   0 voix contre 

                                                   3 abstentions 

Le mandat de Joachim TOMAS est renouvelé pour trois ans à 99,0 %. Merci. 

 

 

7ème résolution : renouvellement du mandat de Jean ARCHIER 

Jean ARCHIER a obtenu : 301 voix pour 

                                                0 voix contre 

                                                2 abstentions 

Le mandat de Jean ARCHIER est renouvelé pour trois ans à 99,3 %. Merci. 

 

 

8ème résolution : renouvellement du mandat de Jean-Paul LAZAYGUES 

Jean-Paul LAZAYGUES a obtenu : 300 voix pour 

                                                               0 voix contre 

                                                               3 abstentions 

Le mandat de Jean- Paul LAZAYGUES est renouvelé pour trois ans à 99,0 %. Merci. 

 

 

9ème résolution : nouveau mandat pour André LATHUILLIERE 

André LATHUILLIERE a obtenu : 299 voix pour 

                                                               2 voix contre 

                                                               2 abstentions 

André LATHUILLIERE est élu à 98,7 % et est notre premier nouvel administrateur pour trois ans. 

Je lui demande de se lever pour se présenter et à vous de l’applaudir. 

 

 

10ème résolution : nouveau mandat pour Jean-François RAVIX 

Jean-François RAVIX a obtenu : 301 voix pour 

                                                           0 voix contre 

                                                           2 abstentions 

Jean-François RAVIX est élu à 99,3 % et est notre second nouvel administrateur pour trois ans. 

Je lui demande de se lever pour se présenter (est-ce nécessaire ?) et à vous de l’applaudir. 

 

 

 

 

11ème résolution : Liste des usages et règles internes de gestion 

Cette résolution a obtenu : 279 voix pour 

                                                8 voix contre 

                                              16 abstentions 

Cette résolution est approuvée à 92,1 %. Merci. 

 

Après cette fastidieuse litanie des approbations des résolutions, y a-t-il des questions sur les votes de ces 

résolutions ? 

 

… J’en arrive à la fin de ma prestation. Je vous remercie tous, vous qui êtes présents et vous qui lirez ce 

texte, que nous publierons intégralement dans le prochain bulletin de juin, pour la confiance que vous 
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m’avez accordée pendant le septennat de ma présidence. Merci au Bureau et à tous les amis qui m’ont 

secondé et aidés à faire vivre l’Amicale ressuscitée par François BOURIAT et Xavier de SAVIGNAC. 

Enfin, merci à mon épouse qui a accepté que je m’absente souvent en dehors des mardis de réunion pour 

passer quelques heures au bureau de l’Avenue Jules Quentin. 

Je suis sûr que l’Amicale est dans de bonnes mains avec Michel SCHNEIDER à qui je passe maintenant la 

parole. 

Merci à tous de votre amitié et de votre soutien. 

Président, c’est à toi. 

 

Michel SCHNEIDER renouvela tout d’abord ses remerciements à Eric SIZAIRE et René LABONNE, 

sans oublier Nathalie PERRIER pour l’organisation matérielle de cette journée. Nous pourrons constater 

en fin d’après-midi que cette organisation aura été parfaite. 

 

Il rendit ensuite hommage à notre regretté François BOURIAT qui était une véritable mémoire de notre 

Groupe GTM et dont l’absence se fait souvent cruellement sentir. 

 

Il précisa enfin les principaux axes de développement qu’il envisage pour notre amicale : 
- Le recrutement d’adhérents, problème numéro un, pour lequel nous devrons faire des propositions à 

Alain BELLANGER, DRH de VINCI-Construction France. 

 

Celui-ci, par un exposé concis, clair et complet, particulièrement apprécié par l’assistance, rappela sa 

formation d’ingénieur, un atout certain pour remplir efficacement ses fonctions et son parcours 

professionnel longtemps extérieur à notre groupe, ce qui lui permet de  participer au management de 

VINCI sans risque d’être taxé de parti pris. Il fit preuve d’ouverture d’esprit à notre égard et nous 

pourrons certainement compter sur lui pour la suite du rapprochement de nos amicales. 

 
- Les activités à proposer à nos adhérents, notamment en liaison avec nos administrateurs présents 

dans les régions. D’autre part développer l’ouverture des activités entre les deux amicales de VINCI 
Construction France. 

 
- Retisser les liens avec les actifs. Ils ont besoin de nous pour avoir une amicale d’anciens et nous avons 

besoin d’eux si nous voulons exister. 
 

- Recruter de nouveaux membres du bureau, notamment pour la réalisation du bulletin Jacques TATIN 
terminera son troisième et dernier mandat de 3 ans en 2014) et la maintenance de notre blog, ses 
deux activités étant appelées à être imbriquées de plus en plus. 

 

Pour compléter et préciser cet exposé, voici le "PROJET POUR L’AMICALE" rédigé par Michel 

SCHNEIDER : 
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UN PROJET POUR L’AMICALE DES ANCIENS DU GROUPE GTM 
 

1. Préambule 

Ce projet est établi en prenant en considération les données suivantes : 

L’Amicale 

 Notre amicale a été créée, il y a un peu plus de 30 ans par un groupe d’anciens dont beaucoup ne sont 

plus là aujourd’hui. 

 Une deuxième équipe emmenée par Xavier de Savignac, puis Paul Sigel,  en «  tandem » avec François 

Bouriat, a donné  un nouvel élan à l’Amicale, faisant bondir le nombre d’adhérents et  recrutant en 

moyenne une quarantaine de nouveaux  chaque année. 

 Cette équipe a passé la main aujourd’hui, avec la disparition de François Bouriat, il y a 18 mois. 

 Depuis quelques années, le recrutement se révèle plus difficile, et ce pour différents motifs. 

L’environnement de l’Amicale 

 Celui-ci a radicalement changé ces dernières années, avec l’arrivée de nouveaux  dirigeants étrangers à 

notre société d’origine, et une organisation complètement décentralisée. Ces deux faits ne facilitent pas 

les actions des membres du bureau. 

Les Amicales du Groupe Vinci 

 La perspective d’un rapprochement et d’une fusion des Amicales d’anciens du Groupe Vinci, constitue 

un élément supplémentaire qu’il faut prendre en compte dans nos actions actuelles. 

 

2. Les axes du projet pour l’Amicale 

 

L’organe  moteur du l’Amicale est l’ensemble composé du Bureau parisien et des délégués régionaux. C’est donc 

à ce niveau que ces orientations doivent se faire. 

 1er axe : La gestion 

 

Se doter d’un outil fiable de gestion, permettant aux personnes qui en ont la charge de gérer à la fois le 

côté administratif (c’est-à-dire les adhérents) et le coté comptable et financier d’une manière fiable. 

Aujourd’hui, l’outil utilisé ne remplit plus cette mission convenablement, et plus grave, plus personne 

ne sait en assurer la maintenance. La mise en chantier de son remplaçant est donc indispensable et 

urgente et elle doit être menée avec le concours d’un spécialiste. 

Cette tâche devrait pouvoir être menée à son terme en visant une mise en place fin 2013, début 2014. 

 

 2ème axe : La communication interne 

 

Elle est assurée par Jacques TATIN, qui accomplit un travail de bénédictin pour éditer régulièrement le 

bulletin. Son départ annoncé pour juin 2014 nous impose de mettre en place son futur remplaçant 

rapidement, entre octobre et décembre de cette année afin de passer le « flambeau » dans de bonnes 

conditions. 
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De plus, le Site de l’Amicale devra être « versé » dans ce pôle dont il est un vecteur à part entière et 

appelé à prendre une place encore plus importante avec le temps. 

La recherche du (ou des) remplaçant doit donc se faire en intégrant ces deux aspects. 

 

 3ème axe : L’animation 

 

Aujourd’hui, l’animation de l’Amicale (voyage, sorties techniques ou culturelles) se fait régulièrement 

en Région Parisienne et plus épisodiquement en province.  

Il me semble souhaitable de la développer tant à Paris qu’en province. Le renforcement des délégués de 

province avec  l’arrivée de sang neuf devrait faciliter  cette action. De plus, le « parisien » devrait 

pouvoir servir de point d’appui pour les délégués de province en les faisant profiter des éléments dont il 

dispose (fichier, possibilité de contacter les adhérents locaux, contacts avec les organismes qui 

interviennent pour l’organisation des manifestations parisiennes, etc.) 

 

 4ème axe : Les contacts avec « l’environnement extérieur » 

 

Il est indispensable de prendre ou de reprendre des contacts avec les dirigeants de la nouvelle structure 

de l’entreprise. Cette action est déjà commencée notamment par Paul SIGEL chez VCF. 

Elle doit se généraliser, tant auprès de la « tête de VCF », qu’auprès des filiales autonomes et 

décentralisées, puisque ce sera sans doute avec elles que nous pourrons mener des actions en vue d’un 

recrutement plus fructueux et pour développer nos visites à caractère technique. 

 

 5ème axe : Le « Marketing » de l’amicale 

 

Pour relancer les adhésions, il me paraît indispensable de faire connaître notre Amicale, notamment 

parce que l’attachement et les carrières longues dans l’entreprises sont de moins en moins courants. 

Le recours à des articles réguliers dans la presse de l’entreprise, la diffusion d’un lien permettant en 

un « clic » de consulter le site, des actions d’information ponctuelle en sortie de cantine par exemple, 

peuvent susciter de l’intérêt chez les gens proches de la retraite. 

Une réflexion commune sur ce sujet devrait permettre de faire émerger des idées originales. 

 

 6ème axe : La coopération avec l’Amicale des Anciens de Vinci construction 

 

Les deux autres Amicales viennent de réussir une belle opération de fusion, avec beaucoup de ténacité. 

Le vote pour élire les membres de cette nouvelle association a été fait suivant le mode de scrutin par 

correspondance inspiré de chez nous. Il a atteint une participation de plus de 80%, qui est un résultat 

remarquable. 

Une des idées fortes développée lors de leur première assemblée générale est que cette fusion va 

apporter à ses membres la somme des activités et avantages qui existaient dans chacune d’elles. 

Ils se proposent également de développer des actions nouvelles qui existent aujourd’hui chez nous 

(visites de chantiers, actions en province). Ils offrent  également des possibilités qui n’existent pas chez 

nous. 

Ceci m’incite à rechercher avec eux des actions communes, et à préparer le rapprochement en mettant 

en place des manifestations  ouvertes aux adhérents des deux Amicales, ce qui constituera un 

rapprochement des hommes avant celui des associations. 

Par ailleurs, ils ont le même souci de recrutement que nous et je pense que  nous aurions tout intérêt à 

conjuguer nos efforts et nos demandes vers la Direction de l’entreprise. 
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Voilà le projet tel que je l’imagine pour l’Amicale. 

 

Je pense que quelques hommes ou femmes de plus impliqués dans son  fonctionnement ne seraient pas de 

trop. Un travail en équipe m’est toujours apparu plus efficace, si tout le monde va dans le même sens. 

 

Aujourd’hui, c’est un engagement de nous tous pour notre Amicale et pour qu’elle aborde dans les meilleures 

conditions le rapprochement à venir. 

 

 

        11 avril 2013 

 

               Michel SCHNEIDER 

 

 

Pour terminer la matinée, René LABONNE a présenté son chantier en vue de la visite de l’après-midi : 

 

Il expliqua tout d’abord la qualité des bureaux qui nous accueillent aujourd’hui par le fait que ce sont les 

anciens bureaux de la société DEFACTO (ex EGPD) en charge de la maintenance du quartier de la 

Défense, installée maintenant dans la tour Manhattan dont le restaurant nous servira tout à l’heure un 

excellent déjeuner. 

 

Une courte vidéo de présentation du chantier et une série de diapositives illustrèrent l’exposé de René 

LABONNE qui passionna tous nos amis présents. 

« On fait ici ce que l’on a jamais fait nulle part » ; cette introduction résuma parfaitement cette 

extraordinaire réalisation que nous allions découvrir. 

Le marché de travaux est conclu avec SAS TOUR D2. 

 

 

 



 

Page 8 / 10 

 

Le projet en quelques chiffres 
 
IGH à usage principal de bureaux (3 750 personnes) 
Hauteur 171 m par rapport au boulevard circulaire 
37 niveaux de superstructure, une coiffe métallique de 20 m de hauteur et 3 
niveaux de sous-sol 
SHON = 54.000m² / SHOB : 67.800 m² 
Surface utile de bureaux: 46.730 m² (RIE 2.142 m²) 
Surface étage courant : SHOB : 1.670m² 
Surface de vitrage : 20.500 m² 
Volume de Béton : 40.000 m3 
Poids de la Charpente Métallique : 5.300 Tonnes 
2.000 Tonnes pour l’Exo-structure 
Ascenseurs TWIN 
Montant Marché TCE : 176 200 K€ (31/05/11) 
 

 

 

 

 

Ces schémas expliquent très bien les principes de construction 

 

 
 

 
  

 

Voici les photos les plus parlantes : 

 

La tour terminée se présentera ainsi : 
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A noter que la coiffe sommitale de 20 mètres de hauteur "ne sert à rien". Elle n’est là que pour l’esthétique 

architecturale. 

Parmi les innovations propres à cette réalisation, figure la conception des cages d’ascenseurs avec deux 

cabines indépendantes. Seule une gestion informatisée très pointue a permis de retenir cette solution qui 

doit améliorer la rapidité des déplacements dans la tour. 

 

 

Voici maintenant la tour en cours de construction. Les 5300 tonnes de la charpente, bien visible sur cette 

photo, représente un poids d’environ 80% de celui de la Tour Eiffel. 

 

 

 

 

 

 

Détail de charpente faisant apparaître son 

habillage 
 

 

 

 

                                                                 

 

 

                                                                    

Nœud de jonction 

 

 



 

Page 10 / 10 

 

 

 

 

Après cette matinée bien remplie et un déjeuner d’autant plus apprécié qu’il nous permit, outre sa grande 

qualité, de jouir d’une extraordinaire vue plongeante sur une partie du bassin parisien et sur les tours de la 

Défense, en particulier celle en construction qui nous intéresse aujourd’hui, nous devions affronter une 

météorologie encore pluvieuse (nouvelle giboulée de printemps) pour la visite du chantier en deux 

groupes : 
- Les courageux (8 aventuriers) qui escaladèrent la tour D2 sous une pluie battante mais purent ainsi 

approfondir la technique de bétonnage du noyau central à la pompe à béton. 
- Les autres, beaucoup moins téméraires, se contentèrent après une attente partiellement abritée 

d’admirer le chantier depuis une plateforme aménagée à cet effet. 

 

 

En conclusion, voici le message que Michel SCHNEIDER adressera le lendemain à Eric SIZAIRE qui, en 

déplacement à Nouméa, nous fit part de ses regrets de ne pas avoir été avec nous à l’occasion de notre 

AG : 

 

 

« Cher Eric, 
 
Je sais que tu te trouves aux antipodes en ce moment, mais je voulais sans attendre te remercier au nom 
de l’Amicale pour ta générosité et surtout l’organisation impeccable de cette journée passée sur le 
chantier de D2. 
 
Je crois que tu disposes d’une équipe dont tu peux être fier, compétente et agréable à côtoyer. Le 
chantier est remarquable, d’une technicité et d’une complexité qui ont laissé nos adhérents 
admiratifs.  Daniel Siredey, qui était chef de service aux TP en région parisienne, a même déclaré que ce 
genre de chantier de bâtiment était « au moins aussi intéressant que les chantiers de TP ! ». Sans 
commentaire… 
 
Toutes mes félicitations pour la signature du marché du Plaza Athénée. 
 
Amicalement,      Michel SCHNEIDER » 
 
Et oui ! Eric est partout et le  Plaza Athénée est encore une belle réhabilitation pour le groupe. Peut-être 
une future visite … si le client l’autorise. 
 

 

Ont participé à cette Assemblée Générale : 

Jean ARCHIER, Yves BARNOUIN, Maurice BONIN, Jean Hervé BERTHOUMIEU, Chantal & 

Patrice BONNEFOUS, Robert BONTOUX, Marie Cécile & Antoine CATRICE, Jean Claude 

CURILLON, Jacques DEBREUX, Jean DELOUVRIER, André DÉSVEAUX, Alain GARNIER, Jean 

Pierre GIRAUD, Denise GLACHET, Bernadette HIVERNAT, Jean François JAILLET, André 

LATHUILLIERE, Michel LAVESQUE, Yvette & Jean Paul LAZAYGUES, Nicole MARTIN, Patrick 

MINVIELLE, Paul MOREUX, Francine MULLER, Michèle & Jean François RAVIX, Jean Paul 

ROSTAGNI, Françoise & Antoine ROUGER, Xavier de SAVIGNAC, Francine & Michel 

SCHNEIDER, Aline & Paul SIGEL, Daniel SIREDEY, Jacques TATIN, Jean Paul TEYSSANDIER, 

Pierre THENEVIN, Danielle & Joachim TOMAS, Patrick VIDIL et Denis VINCENT, - 

 

 


